

AMIGOS PELUDOS •

La historia de...

Dragan y sus siete vidas

Iovanka de Leonardo (Amigo Mío)
Teruel

Los gatos son animales esbeltos, extremadamente ágiles y enigmáticos, con un cuerpo diseñado para acechar y huir con gran velocidad de los peligros a los que se enfrentan cuando viven en libertad. De ellos se dice que tienen siete vidas, quizá por esa capacidad que tienen de salir indemnes de situaciones que supondrían la muerte para cualquier otro animal. Existe una gran controversia acerca del origen de esta expresión. Se piensa que su origen podría estar en el antiguo Egipto, donde fueron ascendidos a la categoría de animal sagrado y creían que compartían con los seres humanos su capacidad de reencarnarse. Siete era el número de reencarnaciones por las que pasaban y, en el paso de la sexta a la séptima vida, el gato se reencarnaba en un ser humano.

En los países nórdicos, los gatos no tienen siete vidas, sino nueve, creencia que también puede tener un origen egipcio basado en el dios Ra, dios del Sol. Ra se convirtió en gato para poder viajar al mundo de la tinieblas siendo agraciado con nueve vidas para poder llevar a cabo tan arriesgada misión.

Dragan es un gato fuerte y dulce al mismo tiempo, que, si las creencias egipcias fueran ciertas, habría consumido una de sus siete o nueve vidas. Podemos imaginar que andaba libre como siempre, jugando, investigando los rincones más recónditos de esos lugares que tanto conocía, cuando su camino se cruzó con el de un coche. Ni siquiera lo vio venir y un fuerte golpe lo apartó de su camino dejándolo con la mandíbula rota y un ojo prácticamente colgando. Pero haciendo honor a su fama, Dragan no murió, utilizando una de sus vidas para salir adelante.

Vagó por las calles durante cinco días, con un dolor insoportable que recorría todo su cuerpo, sin poder comer debido a las lesiones en su boca, debilitándose un poco más cada día que pasaba. Su si-



Dragan fue atropellado y posiblemente agotó varias vidas, pero ahora vive feliz con su familia humana. Amigo Mío

tuación era insostenible, y sintiendo que las fuerzas le fallaban se decidió a pedir ayuda, dejándose ver en una de esas calles que tanto conocía, hasta que una persona se compadeció de él y nos llamó para que lo auxiliáramos.

Cuando llegó al Centro Clínico Veterinario Teruel su estado era crítico pero a pesar de su evidente debilidad lo único que quería eran mimos y más mimos, intentando abrazarse a las veterinarias que hacían lo imposible para salvar su vida. Sus niveles sanguíneos estaban al límite, pero no había más opción, así que hubo que someterle a una operación a vida o muerte. Quizá, durante esa cirugía,

consumió alguna más de las vidas que le quedaban, porque cuando todas las esperanzas estaban prácticamente perdidas, Dragan sobrevivió y, aunque muy débil, salió victorioso del quirófano. Su agradecimiento nos llegaba en forma de suaves y tímidos ronroneos a la vez que intentaba mover su cabecita buscando caricias.

Casi a la semana de estar ingresado Dragan recibió una sorpresa. Su compañero humano, el que lo había visto crecer y cuidado durante dos años vino a verlo. Llevaba buscándolo muchos días, desesperado y triste, pensando que podía haber muerto. Dragan no cabía en sí de felicidad, y maulla-

ba y maullaba llamándolo incesantemente, deseando irse otra vez a su casa.

Entre el amor, el cariño y el cuidado que le proporcionaban en la Clínica, Dragan se fue recuperando poco a poco, hasta que llegó el momento de volver a casa. Ahora disfruta del calor de su hogar y de su familia, junto a su amiga Maya. Puede que le queden seis, o quizá únicamente cinco vidas, que disfrutará plenamente, siendo feliz, junto a los suyos, rodeado de amor y cariño.

"Amo a los gatos porque amo mi casa. Y poco a poco se convierten en su alma invisible". Jean Cocteau.

Mariví Martínez • Veterinaria

El ciclo reproductivo de los hurones

Los hurones son animales de ciclo reproductivo estacional y poliéstrico, coincidiendo la estación reproductora con el período de marzo a agosto. Durante la estación reproductora los machos presentan hiperplasia testicular y durante los días de estro (época de celo) las hembras presentan la vulva edematosa, sobresalida y enrojecida. La ovulación es inducida por el coito (a las 30-40 horas post-cubrición). El hiperestrogenismo se presenta en hembras enteras que entran en celo y coincide que no hay macho disponible para copular, si no hay cópula, el 50% de las hembras padecerá un celo persistente, de larga duración.

El cuadro clínico está provocado por esta situación de estro (o celo) persistente de duración superior a treinta días, hecho que provoca que haya niveles circulantes de estrógenos muy altos, niveles que provocarán la intoxicación del tejido hematopoyético.

Los niveles de estrógenos provocan una hipoplasia de la médula ósea, y como consecuencia se produce un descenso importante de las células sanguíneas, provocando anemia. Estos altos niveles son los responsables directos e indirectos de los síntomas observados: alopecia frecuentemente simétrica, de tercio posterior y tronco e hipertrofia vulvar con edema (y posible descarga que podremos observar).

Cuando el cuadro avanza y la médula ósea se ve afectada, comienzan a aparecer también:

- Depresión.
- Inapetencia, debilidad.
- Membranas y mucosas pálidas.
- Petequias o equimosis cutáneas

Es muy importante detectar a tiempo esta enfermedad, ya que cuando la encontramos avanzada, el grado de afectación de la médula ósea es mayor. Si no se llevan a cabo las medidas correctoras a tiempo, esta patología suele tener un desenlace fatal, acabando con la muerte de la hembra afectada.

Soluciones

Preventivamente, las medidas para evitar esta patología son la ovariectomía de rutina de las hembras que no quieran usarse como reproductoras, si la hembra va a ser reproductora en el futuro, pueden usarse anovulatorios para evitar la entrada en celo o la estimulación hormonal de la ovulación a partir de los 10 días de haber entrado en estro, comprobando que realmente se ha conseguido la ovulación en este caso.

LOS PELUDOS DE LA SEMANA

Anubis, cariñoso e inteligente

Nombre: Anubis
Raza: Podenco
Edad: 4 años
Observaciones:

Anubis fue rescatado del vertedero de la capital turolense donde malvivía cuando todavía era un cachorro.

Lleva casi cuatro años esperando a la familia que se enamoró de él.

Es un podenco negro de precioso pelaje, cariñoso y muy inteligente al que le encanta jugar y recibir caricias.



Elsa, una preciosa superviviente

Nombre: Elsa
Raza: gato común europeo
Edad: 11 meses
Observaciones:

Elsa fue rescatada de la calle encontrándose muy enferma. Recibió todos los tratamientos necesarios pero no se pudo salvar uno de sus ojitos debido a los graves daños. A pesar de esa pérdida es una gatita preciosa que está deseando tener un hogar y una familia que la quiera.

